

rêt, le devoir. Si le plaisir et l'intérêt sont honnêtes, ces mobiles des actions humaines ne sont pas défendus ; mais ils ne sauraient suffire. L'homme de plaisir, l'homme intéressé n'est pas l'homme tel que Dieu le veut. Seul, l'homme de devoir répond au plan divin et aux exigences de la nature raisonnable ; seul il est vraiment utile à la religion, à son pays, à sa famille, à lui-même.

Mais pour acquérir l'amour du devoir, quels moyens prendre ? — Se faire d'abord des convictions sérieuses. L'homme de devoir est essentiellement un homme de conviction. Où les principes manquent, la morale fait défaut. Si les principes sont flottants, les mœurs sont équivoques.

Il faut ensuite être homme de courage. Pourquoi ? parce que, d'ordinaire, le devoir est pénible ; pénible, le devoir du soldat à la manœuvre, et plus encore sur le champ de bataille ; pénible, le devoir de l'ouvrier qui s'use au labeur quotidien ; pénible, le devoir du père de famille qui a conscience de ses responsabilités ; pénible, le devoir de tout dépositaire de l'autorité, divine ou humaine, qui veut faire régner la justice en dépit de toutes les passions mauvaises de l'humanité.

Quant à l'importance de nos devoirs, elle se mesure naturellement d'après leur nature. Les premiers de tous sont sans contredit nos devoirs envers Dieu. Ne nous flattons pas d'être « honnête homme », si nous sommes infidèles à Dieu. Qui se dégage de ses obligations envers Dieu ne mérite plus confiance ; car, quand on trahit Dieu, de quelles trahisons envers l'homme n'est-on pas capable ? Les amis de Dieu, au contraire, les saints sont excellemment hommes de devoir.

Prière quotidienne pendant ce mois

Divin Cœur de JÉSUS, je vous offre, par le Cœur immaculé de MARIE, les prières, les œuvres et les souffrances de cette journée, en réparation de nos offenses, et à toutes les intentions pour lesquelles vous vous immolez continuellement sur l'autel.

Je vous les offre, en particulier, afin que tous les catholiques deviennent des hommes de devoir.

Résolution apostolique : Faire passer le devoir avant tout.